
 

 
 
 

COMUNITÀ DELLE AREE PROTETTE DEL PO PIEMONTESE 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE DEL 6 MAGGIO  2021 

 

 

Il giorno 6 maggio 2021, alle ore 17.45 in modalità virtuale (videoconferenza) sulla piattaforma 

google meet è stata riunita, in prima convocazione la Comunità delle aree protette (AA.PP.) del Po 

piemontese, regolarmente convocata a termini di legge.  

 

Sono presenti alla riunione i seguenti componenti: 

1. Antonella Cermelli, Consigliera della Provincia di Alessandria; (delega) 

2. Eraldo Botta, Vicepresidente della Provincia di Vercelli; 

3. Giuseppe Betti, Sindaco del Comune di Alluvioni Piovera; 

4. Francesco Garavelli, Vicesindaco del Comune di Bassignana;  

5. Paolo Bodoni,  Sindaco del Comune di Brandizzo. 

6. Giorgio Albertino, Sindaco del Comune di Carignano; 

7. Ivana Gaveglio, Sindaco del Comune di Carmagnola; 

8. Paolo Ambrogio Mai, Sindaco del Comune di Casal Cermelli;  

9. Maria Teresa Lombardi, Assessore del Comune di Casale Monferrato; (delega) 

10. Egidio Vanzetti, Sindaco del Comune di Casalgrasso;  

11. Danilo Borca, Sindaco del Comune di Castagneto Po; 

12. Giuseppe Carbonato, Consigliere Comune di Castelnuovo Scrivia; (delega permanente)  

13. Andrea Gavazza, Sindaco del Comune di Cavagnolo; 

14. Alfonso Perfetto, Consigliere del Comune di Chivasso;   (delega permanente)    

15. Vittorio Ferrero, Sindaco del Comune di Crescentino; 

16. Claudia Demarchi, Sindaco del Comune di Fontanetto Po; 

17. Franco Zoia, Assessore del Comune di La Loggia; (delega permanente) 

18. Mara Baccolla, Consigliera del Comune di Lauriano; (delega permanente) 

19. Giovanni Vercellotti, Assessore del Comune di Livorno Ferraris; (delega permanente)  

20. Antonio Sibona, Sindaco del Comune di Lombriasco; 

21. Marco Formia, Sindaco del Comune di Mazzè; 

22. Alessandra Borello, Assessore del Comune di Moncalieri; (delega) 

23. Franco Ghitta, Consigliere del Comune di Moncestino; (delega permanente) 

24. Daniela Gaggion, Consigliera del Comune di Morano sul Po; (delega) 

25. Simone Bodo, Consigliere del Comune di Palazzolo Vercellese; (delega) 

26. Andrea Bortoloni, Sindaco del Comune di Pecetto di Valenza; 

27. Alessandra Tosi, Sindaco del Comune di Pino Torinese; 

28. Elena Destefanis, Consigliera del Comune di Pontestura; (delega) 



29. GiuseppeTomasello, Consigliere del Comune di Predosa; (delega) 

30. Antonio Magnone, Sindaco del Comune di Rondissone;  

31. Firmino Barberis, Sindaco del Comune di Saluggia; 

32. Licia Nigrogno, Assessore del Comune di San Mauro Torinese; (delega permanente) 

33. Giuseppe Bava, Sindaco del Comune di San Sebastiano da Po;  

34. Alberto Unia, Assessore del Comune di Torino;  

35. Alberto Baesso, Vicesindaco del Comune di Torrazza Piemonte;   

36. Mauro Burocco, Vicesindaco del Comune di Tricerro;   

37. Paolo Patrucco, Assessore del Comune di Valenza; (delega) 

38. Tamara Patella, Assessore del Comune di Verrua Savoia; (delega permanente) 

39. Francangelo Carra, Vicesindaco del Comune di Villareggia;  

40. Domenico Clerico, Consigliere del Comune di Villastellone. (delega) 

 

Sono assenti dalla riunione i seguenti componenti: 

1. Federico Borgna, Presidente della Provincia di Cuneo;  

2. Chiara Appendino, Sindaco metropolitano della Città metropolitana di Torino;  

3. Bruno Todesco, Sindaco del Comune di Baldissero Torinese; 

4. Gianfranco Gazzaniga, Sindaco del Comune di Bosco Marengo 

5. Rappresentante del Comune di Bozzole; (da designare) 

6. Luciana Trombadore, Sindaco del Comune di Brusasco; 

7. Giorgio Rondano, Sindaco del Comune di Camino;  

8. Maria Cristina Dameri, Sindaco del Comune di Capriata d’Orba;  

9. Alessandra Como , Assessore del Comune di Cigliano;  (delega permanente) 

10. Luca Torta,  Assessore del Comune di Coniolo; (delega) 

11. Gian Marco Argentero, Sindaco del Comune di Frassineto Po; 

12. Domenico Priora, Sindaco del Comune di Gabiano; 

13. Cristian Scotti, Sindaco del Comune di Isola Sant’Antonio;  

14. Maria Elisa Ghion, Sindaco del Comune di Monteu da Po; 

15. Daniele Pane, Sindaco del Comune di Trino; 

16. Piero Bovio, Sindaco del Comune di Valmacca; 

17. Stefania Casa, Assessore del Comune di Verolengo (delega permanente) 

 

Intervengono alla riunione Dario Zocco, Direttore dell’Ente-Parco, in veste di Segretario della 

Comunità AA.PP. del Po piemontese, Eugenio Timo, Funzionario Amministrativo dell’Ente-Parco, 

in qualità di coadiutore della Direzione e Paola Alberand, Funzionario Amministrativo dell’Ente-

Parco, in qualità di coadiutore verbalizzante. 

 

Il Presidente della Comunità AA.PP., Giuseppe Bava, constatata la presenza di un numero di 

componenti sufficiente a rendere legale la riunione, dichiara aperta la seduta. 

 

Si passa quindi all’esame dei punti all’ordine del giorno:  

1) Lettura e approvazione del verbale della seduta del 1°/3/2021. Il rappresentante del Comune 

di Torrazza Piemonte segnala la necessità di apportare una correzione, poiché il suo Comune è 

stato indicato erroneamente come assente a quella seduta. La Comunità AA.PP. prende atto 

della modifica e di quanto discusso in quella riunione e approva a maggioranza senza 



obiezioni, con l’astensione dei Comune di Casalcermelli e della Provincia di Vercelli, che erano 

assenti nella seduta precedente. 

Il Presidente comunica agli intervenuti la necessità di apportare una parziale modifica al punto 

seguente: “Presa d’atto del Bilancio di Previsione 2021 dell’Ente di gestione delle Aree protette del Po 

piemontese ed espressione del parere previsto dall’art. 18, comma 4, lett. g) della L.R. n. 19/2009 (e s.m.i.), 

per la conferma dello stesso”, che diventa: 

2) Espressione del parere previsto dall’art. 18, comma 4, lett. g) della L.R. n. 19/2009 (e s.m.i.) 

sul Bilancio  di  Previsione  2021 e pluriennale 2021-2023. Prima di iniziare la discussione, il 

Presidente precisa che il ruolo della Comunità AA.PP. consiste nell’esprimere un parere e non 

nell’approvare il documento di Bilancio, perché l’approvazione è di competenza del Consiglio. 

Il Comune di Saluggia pone un problema di tipo procedurale, non ritenendo opportuno 

condividere un bilancio di previsione che era stato approvato prima dell’entrata in vigore 

della l.r. n. 10/2020, dal Consiglio uscente, senza avere acquisito il parere di quella 

componente della Comunità AA.PP. riferita all’ex EGAP del Po torinese. Esprime quindi 

parere sfavorevole, specificando la motivazione nella nota allegata al presente verbale. Il 

Direttore segnala agli intervenuti che se vengono espressi pareri sui contenuti del bilancio, 

questi potranno essere presi in considerazione dal Consiglio, mentre il Consiglio attuale non 

può intervenire in modo retroattivo su procedimenti già assunti dal Consiglio precedente. 

Nel frattempo la Consigliera della Provincia di Cuneo, Carla Bonino, segnala che non riesce a 

collegarsi alla riunione e pertanto non potrà partecipare. 

La discussione prosegue quindi con l’intervento della Provincia di Vercelli, che esprime 

perplessità sull’opportunità di dare un parere su un bilancio già approvato dall’ex EGAP del 

Po vercellese–alessandrino (che dal 1°/1/2021 è diventato EGAP del Po piemontese – n.d.a), 

quindi annuncia la propria astensione. Il Comune di Torino, rilevando una situazione senza 

dubbio anomala, esprimerà le proprie opinioni dopo la presentazione dei documenti in 

discussione. Interviene pertanto il funzionario amministrativo dell’Ente-Parco, Claudia Leone, 

che presenta il bilancio precisando che si tratta di un documento tecnico di un Ente che vive di 

finanza derivata dalla Regione Piemonte per la maggior parte delle entrate. Riferisce 

successivamente le spese legate al personale e agli organi dell’Ente, totalmente a carico della 

Regione, le spese di gestione per le attività di spesa corrente e quelle di investimento, quasi 

completamente derivanti da progetti connessi a finanziamenti dedicati. Il Comune di Verrua 

Savoia approva il percorso attuato e conferma il parere favorevole sul bilancio, già espresso 

nel novembre scorso. Anche il Comune di Fontanetto Po si esprime a favore delle azioni 

effettuate dall’Ente-Parco. Il Comune di Valenza dichiara di astenersi, così come il Comune di 

San Mauro Torinese e il Comune di Torino, che precisa che l’astensione è dovuta al poco 

tempo disponibile per analizzare nel giusto modo il documento di bilancio ma non costituisce 

un giudizio negativo. Analoga la posizione del Comune di Pino Torinese. A questo punto il 

Presidente propone di rinviare al Consiglio il bilancio, con un’astensione generalizzata, visto 

che a lui spetta la competenza sull’approvazione di questo documento; anche perché 

comunque nel novembre 2020 era già stato espresso il parere favorevole della Comunità 

AA.PP. del Po vercellese-alessandrino e la correttezza formale sotto il profilo contabile è stata 

certificata dal parere favorevole del Revisore dei conti. Il Comune di Fontanetto Po paventa il 

rischio, se si dovesse andare in questa direzione, che la delega al Consiglio delle competenze 

della Comunità possa diventare abitudine.  

Alle ore 18.50 il Comune di Alluvioni Piovera lascia la riunione. 



Il Comune di Mazzè propone un’astensione motivata, vista la complessa fase di transizione da 

cui discendono alcune difficoltà, riconoscendo che questo bilancio è un atto tecnico corretto che 

non incide sui bilanci comunali e l’astensione non creerebbe rallentamenti all’operatività 

dell’Ente-Parco. La Provincia di Vercelli condivide quanto espresso dal Comune di Torino e di 

conseguenza esprime la propria astensione. Il Comune di Rondissone interviene ricordando 

che la Comunità AA.PP. – ai sensi dell’art. 18, comma 4, lett. g), della L.R. n. 19/2009 – “esprime 

parere obbligatorio sul bilancio e sul conto consuntivo dell'ente di gestione”. 

Alle ore 19.00 il Comune di Carmagnola e di Castagneto Po lasciano la riunione. 

In conclusione, essendo emerse posizioni differenziate, il Presidente passa alla votazione per 

chiamata nominale degli intervenuti, con il seguente esito:  

37 votanti 

1 voto contrario (Comune di Saluggia) 

16 astenuti (Comuni di Bassignana, Brandizzo, Casal Cermelli, Casale Monferrato, Chivasso, 

Mazzè, Moncestino, Pino Torinese, Rondissone, San Mauro Torinese, Torino, Torrazza 

Piemonte, Tricerro, Valenza, Villareggia e  Provincia di Vercelli). 

20 voti favorevoli (Comuni di Carignano, Casalgrasso, Castelnuovo Scrivia, Cavagnolo, 

Crescentino, Fontanetto Po, La Loggia, Lauriano, Livorno Ferraris, Lombriasco, Moncalieri, 

Morano sul Po, Palazzolo Vercellese, Pecetto di Valenza, Pontestura, Predosa, San Sebastiano da 

Po, Verrua Savoia, Villastellone e Provincia di Alessandria).   

3) Parere  sui Conti Consuntivi per l’esercizio finanziario 2020 dell’ex Ente  di  gestione  delle  

Aree protette del Po torinese e dell’ex Ente di gestione delle Aree protette  del  Po vercellese-

alessandrino. Il Presidente dà la parola al funzionario amministrativo dell’Ente-Parco, Claudia 

Leone, che presenta i dati principali dei due Conti consuntivi, che confluiranno nel bilancio 

dell’Ente di gestione delle Aree protette del Po piemontese. Non essendoci interventi da parte 

dei membri dell’assemblea, il Presidente passa alla votazione che dà il seguente esito:  

37 votanti 

6 astenuti (Comuni di Moncestino, San Mauro Torinese, Torino, Saluggia, Valenza e  Provincia 

di Vercelli). 

31 voti favorevoli (tutti gli altri presenti).   

Alle ore 19.30 il Comune di Carignano lascia la riunione. 

4)  Parere sullo Statuto dell’Ente di gestione delle Aree protette del Po piemontese. 

     Il Presidente dà la parola al Direttore che precisa che lo Statuto è elaborato partendo da un 

modello fornito dalla Regione, unico per tutti gli Enti di gestione di Aree protette regionali del 

Piemonte, in cui devono essere inserite solo le peculiarità di ciascun Ente. Dopo che la 

Comunità AA.PP. avrà espresso il parere, sarà adottato dal Consiglio e infine approvato dalla 

Regione. Interviene il Comune di Castelnuovo Scrivia, proponendo di integrare il comma 7  

dell’art. 15 con l’inserimento della possibilità di effettuare le riunioni della Comunità AA.PP. 

anche in forma di videoconferenze, da remoto, considerate le distanze. E analogamente sia 

previsto per il Consiglio. Il Comune di Pino Torinese si associa alla proposta. Il Presidente passa 

quindi alla votazione che dà il seguente esito:  

36 votanti 

36 voti favorevoli (tutti i presenti).   

5) Confronto in merito a eventuali segnalazioni di puntuali modifiche cartografiche di aree 

protette di competenza dell’Ente di gestione delle Aree protette del Po piemontese, a seguito 

della lettera del Vicepresidente della Regione Piemonte. Il Presidente comunica che alcuni 



Comuni hanno inviato una comunicazione in proposito, mentre altri devono ancora verificare e 

ritengono sia necessario più tempo. Per il momento vengono acquisite dalla Comunità AA.PP., 

le indicazioni dei Comuni di Castelnuovo Scrivia, Mazzè e Palazzolo Vercellese, che saranno 

successivamente trasferite al Presidente dell’Ente-Parco e al Consiglio. Il Presidente propone di 

non interferire sulle scelte delle singole amministrazioni.  

Alle ore 19.50 il Comune di Brandizzo lascia la riunione. 

6) Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente introduce un argomento che sarà sviluppato nei prossimi mesi. Riguarda uno dei 

compiti attribuiti alla Comunità AA.PP. dall’art. 18 della l.r. n. 19/2009, ovvero l’elaborazione 

del piano economico-sociale. Per affrontare un tema così complesso, che per molti Enti-Parco ha 

costituito una sfida difficile da concretizzare, d’intesa con il Presidente e il Direttore dell’Ente-

Parco, si è pensato di partire dal basso per costruire un Piano economico-sociale di area vasta. 

Dal confronto con le singole amministrazioni comunali si cercherà di far emergere le possibili 

convergenze fra le finalità delle Aree protette gestite dall’Ente-Parco e le politiche di 

valorizzazione del territorio pensate o sviluppate dai Comuni. Per questa operazione saranno 

impiegate prevalentemente risorse interne, visto che l’Ente-Parco dispone di personale idoneo 

ad avviare almeno la fase di ricognizione. 

 

La riunione si conclude alle ore 19.55. 

 

 

Fatto, letto e sottoscritto. 

 
 

 

 

 

 

 

 

Allegato: dichiarazione di voto di cui al punto 2), presentata dal Comune di Saluggia. 

IL SEGRETARIO 

della Comunità delle Aree protette 

del Po piemontese                        

 IL PRESIDENTE       

della Comunità delle Aree protette 

del Po piemontese      

Dario Zocco  Giuseppe Bava 
(firmato in originale)  (firmato in originale) 


